

GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARAISSANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

FIRMIN H. PROULX.

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du soussigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arriérages alors devront avoir été payés; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'administration de ce journal doit être adressé à **FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.**



ANNONCES :

Première insertion 10 centus par ligne
 Deuxième insertion, etc.... 3 centus par ligne
 Pour annonces à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres, instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

MM J. B. Rolland & Fils, libraires à Montréal
 M. J. A. Langlais, libraire à St. Roch de Québec
 ont bien voulu se charger de l'agence de la "Gazette des Campagnes."

ABONNEMENT : } Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première }
 SI PAR AN } Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité. }
 ABONNEMENT }
 SI PAR AN }

SOMMAIRE.

Revue de la Semaine : Notre Saint Père le Pape Léon XIII vient d'assigner à "l'œuvre des églises pauvres en Italie" et à "l'association de l'adoration perpétuelle du Très-Saint-Sacrement," un protecteur spécial dans la personne de Son Eminence Révérendissime le cardinal Raëtan Alimonda; appel de Son Eminence, à tous les catholiques du monde entier, en faveur de l'œuvre des églises pauvres en Italie, tel que publié dans les *Annales Catholiques* auquel nous empruntons tous les détails concernant cette pieuse association.—Notre Saint Père le Pape vient de prononcer au Consistoire une allocution au sujet des mauvais traitements qu'on fait subir à l'Eglise, en Belgique et ailleurs.—Origine de l'établissement des manufactures de sucre de betteraves; on fait de nouveaux efforts pour établir une semblable exploitation dans la province de Québec; détails fournis par M. S. Lesage, sur les avantages de l'établissement de manufactures.

Causerie Agricole : Construction des écuries et étables: Solidité nécessaire et matériaux qu'il convient d'employer quant à la construction des écuries et des étables; construction des écuries; écuries simples et écuries doubles; dispositions communes à ces deux espèces d'écuries.

Sujets divers : Salubrité des bâtiments ruraux.—Déplantation des arbres.—Cheval qui se coupe.—Brutalité à l'égard des animaux.—Eau de fumier: moyen de la recueillir; son importance comme engrais.

Choses et autres : L'état du cultivateur.—Repatriement de nos compatriotes des Etats-Unis.—Le prix du blé.—Exhibition agricole et industrielle des Sociétés d'agriculture des comtés de Pislet, Témiscouata, Kamouraska et St. Hyacinthe.—L'Exhibition de la Société d'horticulture du comté de Pislet.—Importance de faire connaître le lieu et la date des expositions agricoles et industrielles sous le patronage des sociétés d'agriculture.

Recette : Diarrhée du cheval, du bœuf et du mouton.

Feuilleton de la "Gazette des Campagnes."—Ceux qui désirent s'abonner à la *Gazette des Campagnes* peuvent obtenir toutes les livraisons de "La fille du Marquis" afin d'avoir cette intéressante histoire au complet.

REVUE DE LA SEMAINE

L'œuvre des églises pauvres en Italie.—Notre Saint-Père le Pape, dans son zèle et sa sagesse, a disposé que l'Association de l'Adoration perpétuelle du Très-Saint-Sacrement et de l'Œuvre des Eglises pauvres aurait son centre et son siège principal dans la métropole du monde catholique, et que l'Institut des Adoratrices, fondé en vue de soutenir cette Association et d'en propager les progrès, y fût aussi établi. Sa Sainteté a daigné assigner à l'Œuvre un protecteur spécial dans la personne de Son Eminence Révérendissime le cardinal Raëtan Alimonda, qui n'a point tardé à recommander, avec une sympathique éloquence, la pieuse Association aux Romains. Les journaux ont mentionné ce fait consolant. Mais maintenant que le discours de Son Eminence a été publié, nous voulons mettre sous les yeux des catholiques quelques unes des pensées que ce nouveau protecteur, que nous empruntons aux *Annales Catholiques*:

"Pourquoi, se demande l'orateur sacré, pourquoi n'appliquez-vous pas en faveur de la religion les principes de progrès que vous vous efforcez de réaliser dans les choses humaines? Ne voyons-nous pas que la civilisation épuise toutes les ressources de la science, des arts, de l'industrie, pour raffiner les jouissances, pour donner aux objets un dehors séduisant: pourquoi donc, puisque le jour des embellissements est venu, n'embellissez-vous pas aussi la maison de Dieu? Pourquoi n'essayez-vous pas de revêtir honorablement les ministres sacrés, de décorer les autels, de maintenir le lustre des saintes cérémonies, de venir en aide aux églises où, faute de ressources suffisantes, le culte catholique ne peut s'exercer convenablement.

« Lorsque Christophe Colomb eut découvert l'Amérique, il rapporta dans sa patrie des lingots d'or pur que la reine Isabelle fit transformer en une magnifique custode pour le Très-Saint Sacrement, Gloire au Génois et à l'Espagnole!